
経営発達支援計画・事業評価委員会の開催報告について 

 

富山商工会議所 

経営発達支援計画に係る事業評価委員会を開催しましたので、その概要を下記のとおりご報告します。 

記 

■日 時  令和元年 6 月 25 日（火）10:00～11:00 

■場 所  富山商工会議所ビル 別館 8 階特別会議室 

■出席者  翠田 章男 氏（委員長、富山商工会議所 副会頭） 委員長 

      金岡 省吾 氏（副委員長、富山大学地域連携推進機構 教授） 

開発 清史 氏（富山県商工労働部 商業まちづくり課長） 

仙石 正明 氏（富山市商工労働部 商業労政課 課長代理）※代理出席 

藤井 忠良 氏（（一社）富山県中小企業診断協会 会長） 

堀田  齊 氏（北陸税理士会富山支部 支部長） 

森田 達也 氏（㈱日本政策金融公庫富山支店 国民生活事業統轄） 

竹澤 敏光 氏（（公財）富山県新世紀産業機構 中小企業支援センター部長）   

オブザーバー 坂 直樹 氏（中部経済産業局 電力・ガス事業北陸支局 産業課課長） 

事務局  西岡専務理事、西野理事・中小企業支援部長ほか／計 6 名 

■議 題  (1)平成 30 年度／伴走型小規模事業者支援推進事業について 

      (2)令和元年度／伴走型小規模事業者支援推進事業について 

      (3)その他 

■評 価（平成 30 年度／伴走型小規模事業者支援推進事業について） 

・実施状況の数値は実績が上がってきており良かったと思う。但し、

低くなっている数値もあるため、達成出来ない（低くなった）数値

の原因を考察することの大事だと思う。 

・国の施策は、創業支援と事業承継支援の 2つに多くの力を注いで

いると思う。現実問題、中小企業は赤字が多く、その赤字で困って

いる事業所の支援に経営計画、資金繰り等も含めて行っていっては

どうか？ 

・フォローアップへの取り組みは素晴らしいと思う。ベストショップ、ヤングカンパニー大賞等のスタ

ートアップ企業への支援の取り組みはとても良いと思う。 

・小規模アンケートの内容は、生産性向上が大きな関心という結果が出ており同感だなと思う。一方、

今回の調査対象業種（サービス、飲食、宿泊）では人手不足問題がそれほど大きな関心事ではないとの

結果が出ており、業種によって温度差があるのかなと興味深く見ました。 

・事業承継問題は非常に大きな問題だと考えている。小規模や中小企業は全くと言っていいほど、事業

承継に取り組んではいないし、そのような支援制度や相談窓口がある事も知らない。支援施策や補助金

等の PRも含め事業承継を支援していただきたいと思う。 

・相談案件は補助金の相談や売り上げ増加支援等が多いのではないかと考えている。書く支援機関と連

携して支援を行っていって欲しいと思う。また、事業承継のみならず創業に関しても支援が重要と考え

る連携して支援していった欲しい。 

以上 


